
令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　今藤　久之　議員 【分割質問】

1 令和２年度の予算について

（１）　夏野市政２期目の最終年度を迎えるにあたり、成果と課題に

　　　 ついて 市長

（２）　令和２年度予算編成方針と重点施策について 市長

2 砺波市公共施設再編計画について

（１）　地区説明会や各種団体等の説明会を通じて得た市民の意見に

　　　 ついて 市長

（２）　市民の理解を得た再編計画施行となることについて 市長

3 次代を担う子供たちの環境整備について

（１）　保育所等の施設再編計画と幼児教育・保育の無償化について 市長

（２）　小中学校のICT環境整備について 市長

（３）　新図書館利用における安全面の整備について 市長

4 防災・減災の施策について

（１）　砺波市地震防災マップ（揺れやすさマップ）の更新について 市長

（２）　浸水想定水位表示板と避難所誘導看板の設置について 市長

5 砺波総合病院について

（１）　高齢者に対する医療のあり方について 病院長

（２）　砺波総合病院の経営状況と今後の見込みについて 病院長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　山田　順子　議員 【分割質問】

1 安全で安心なまちづくりの推進について

（１）　道路への防犯カメラの設置推進について 福祉市民部長

（２）　県警の防犯カメラレンタル事業の継続設置に対する補助の実施に

　　　 ついて 福祉市民部長

2 市民がいつまでも健康で質の高い生活を送るための支援の充実について

（１）　介護予防に関する取組みについて

　　ア　来年度の交付金改正への対応について 福祉市民部長

　　イ　来年度から始まるフレイル健診とフレイルへの適切な対応について 福祉市民部長

　　ウ　誰もがいきいきと暮らせるまちづくりについて 福祉市民部長

（２）　認知症予防に関する砺波市の取組みについて 福祉市民部長

3 新図書館開館に伴う利用者増の提案について

（１）　子どもたちの図書館利用を増やすための読書通帳の導入について 教育委員会事務局長

２　雨池　弘之　議員 【分割質問】

1 地域防災対策について

（１）　来年の市総合防災訓練について 企画総務部長

（２）　地震等緊急時の職員体制について 企画総務部長

（３）　食糧・生活必需品等支援物資の輸送を含めた受援体制について 企画総務部長

（４）　避難所の運営について

　　ア　タブレット端末の音声翻訳アプリの導入について 企画総務部長

　　イ　段ボールベッドの配置計画や各地区への推進方法等について 企画総務部長

　　ウ　液体ミルクの備蓄について 企画総務部長

2 交通安全対策について

（１）　公用車にドライブレコーダーの設置について 企画総務部長

（２）　高齢者ドライバー後付け安全装置の購入・設置に対する補助制度に

　　　ついて 福祉市民部長

3 森林経営制度及び森林環境譲与税について

（１）　取組み状況について 商工農林部長

（２）　森林環境譲与税について

　　ア　配分見込みや次年度以降の推移について 商工農林部長

　　イ　事業の取組み状況や次年度以降の見込みについて 商工農林部長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 市道の管理について

（１）　市道の総延長、総面積及び舗装率は、どのような状況か。

 　　　また、これら市道の総延長及び総面積は、住民１人当たりで

　　 　県内他市と比べてどのような状況か。 建設水道部長

（２）　市道の巡回はどのような基準や方法で、どのような時間的な

　　　 間隔で実施しているのか。 建設水道部長

（３）　穴や凹み、ひび割れなど市民からの道路破損の補修等要請は

　　　 年間どのようなものがどれくらいあるのか。例えば凹みであれば

　　　 深さや大きさは、どのような基準で対応しているのか。

　　　 また、その基準は公表できないのか。 建設水道部長

（４）　市道の不法占拠等には、どのように対応しているのか。 建設水道部長

（５）　市道の異常を、例えば、地区交通安全協会に委嘱して通報して

　　　 貰う仕組みの構築を提言する。 建設水道部長

（６）　道路損傷箇所自動検知AIシステム導入の検討を提言する。 建設水道部長

（７）　市道維持管理の課題をどのように認識しているのか。 建設水道部長

（８）　令和２年度の市道の見直しは、抜本的に行うことを提言する。 建設水道部長

2 新しい洪水ハザードマップ等について

（１）　洪水ハザードマップは、住民にとって分かりやすく、理解して有事の

　　　 際に活用できる資料として、どのように市民に普及しているのか。 建設水道部長

（２）　「安心ポケット」、「防災マニュアル」などから簡明な住民の行動指針を

　　　 作れないか。 企画総務部長

（３）　市提供の情報を基に防災士等が講師となって自主防災会での、

　　　 ワークショップや集落の会合で周知を図るなどの活動を市として支援

　　　 することを提言する。 企画総務部長

（４）　災害発生時や発生が差し迫った場合に外出者への情報伝達方法

　　　 及び災害時のEV車等を活用した住民側電源等の多重化による

　　　 受信体制整備を提言する。 企画総務部長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　堺　武夫　議員 【一問一答】

3 総合案内AIチャットボットサービスなどの導入について

（１）　総合案内AIチャットボットサービス、RPAなどの導入による

　　　 業務効率化に向けて計画的に準備を進めることを提言する。 企画総務部長

4 自分たちのまちとなみを誇る市民を増やすことについて

（１）　となみを誇る、自慢する市民を増やすため、行政出前講座等の

　　　 序説でとなみの誇りを語ることを提言する。 企画総務部長

5 会計年度任用職員制度の創設を契機とする職員の服務の宣誓について

（１）　任命権者は、職員にどのようなことを期待して「宣誓書」に

　　　 署名を求めるのか。 市長

（２）　宣誓書に何故に「砺波市民の福祉の増進を図る」という趣旨を

　　　 加えられないのか。積極的な理由の説明を求める。 市長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

４　川辺　一彦　議員 【一問一答】

1 砺波市の国際交流ビジョンについて

（１）　近年における国際交流都市訪問の成果と課題について 市長

（２）　チューリップを核とした新たな国際産業交流の推進について 商工農林部長

（３）　国際産業交流でつながるインバウンドの展開について 商工農林部長

（４）　これからの国際交流の考え方について 市長

2 移住・定住の促進および「関係人口」の拡大について

（１）　移住支援金交付事業の成果と分析について 企画総務部長

（２）　とやま呉西圏域連携事業で取組む「定住・移住トータルサポート

　　　 事業」の進展について 企画総務部長

（３）　新たなUIJターン施策について 企画総務部長

（４）　砺波市と関わりを持つ企業人や学生との交流深耕について　 商工農林部長

（５）　移住・定住につながる「関係人口」拡大の取組みについて 副市長

５　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 ＡＩ等を活用したスマート自治体について

（１）　RPAは定型業務の簡略化につながるが砺波市の考えは。 企画総務部長

（２）　ＡＩ等を活用したスマート自治体に向けた砺波市の取組みは。 企画総務部長

2 となみちサポーターについて

（１）　市が管理する道水路の清掃等ボランティア「となみちサポーター制度」

　　　 の案内方法について。 建設水道部長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　嶋村　信之　議員 【一問一答】

1 指定医療機関として果たす役割について

（１）　へき地医療拠点病院の取組について 病院事務局長

（２）　地域救命センターの取組について 病院事務局長

（３）　臨床研修病院としての取組について 病院長

（４）　災害拠点病院の取組について 病院長

（５）　がん診療連携拠点病院としての取組について 病院長

（６）　周産期母子医療センターの現状と課題について 病院長

2 砺波医療圏の中核病院としての役割について

（１）　地域医療支援病院としての指定を受けるこれまでの経過及び

　　　 メリットについて 病院長

（２）　地域の医療従事者への研修や講習会の取組について 病院長

（３）　患者が地域で適切な医療を受けるための支援について

　　ア　患者に関係する医療機関との連絡窓口となっているが、現状について 病院事務局長

　　イ　介護相談や介護サービス機関の連絡窓口業務について 病院事務局長

　　ウ　ケアマネジャーなど関係機関の担当者との具体的な取組について 病院事務局長

　　エ　地域医療連携室の機能及び取組の課題について 病院事務局長

3 予防医療等の取組について

（１）　栄養サポートチーム（NST）の取組と成果について 病院長

（２）　セカンドオピニオン制度について 病院長

（３）　医療事故が発生した際の対応について

　　ア　医療安全管理に対する取組について 病院長

　　イ　医療事故発生時の対応について 病院長

（４）　かかりつけ薬局を推進するための対応について 病院長

（５）　少子化の影響で医療従事者の確保が難しくなる現状を踏まえた

　　　 当病院の将来像について 病院長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№7）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　有若　隆　議員 【一問一答】

1 安全で安心して暮らせるまちづくりの治水対策の推進について

（１）　庄川の治水対策の現状について 建設水道部長

（２）　庄川のダムの事前放流の実施体制について 建設水道部長

（３）　庄川のダムの緊急放流の連絡体制について 建設水道部長

（４）　出町市街地及び市街地周辺の浸水対策の推進について

　　ア　浸水対策アクションプログラムの進捗状況について 建設水道部長

　　イ　雨水排水計画の事業促進について 建設水道部長

（５）　砺波平野部での治水対策について

　　ア　国営附帯県営農地防災事業の現状と事業の促進について 商工農林部長

（６）　治水対策に対する市長の所見について 市長

2 新砺波図書館の開館に向けた取組みについて

（１）　新砺波図書館の建設工事の今後のスケジュールについて 教育委員会事務局長

（２）　新砺波図書館の新図書館システムの進捗状況と今後の予定について 教育委員会事務局長

（３）　現砺波図書館の閉館と引っ越し予定について 教育委員会事務局長

（４）　現砺波図書館の閉館時における庄川図書館の役割と対応策について 教育委員会事務局長

（５）　新砺波図書館の蔵書整備計画について 教育委員会事務局長

（６）　新砺波図書館の開館時間の延長について 教育委員会事務局長

８　山本　篤史　議員 【分割質問】

1 除雪対策について

（１）　除雪功労者表彰制度について 建設水道部長

（２）　除雪対策におけるコスト削減の取組について 建設水道部長

2 教育について

（１）　砺波市功労者表彰式について 教育長

（２）　中学校の通学路の要望について 教育委員会事務局長

（３）　インフルエンザ感染時の「登校許可証明書」廃止の周知について 教育委員会事務局長

3 「砺波市重点事業に関する要望書」について

（１）　要望掲載の条件について

（２）　「交通安全施設の整備について」の要望掲載見直しについて

4 新生児聴覚検査について

（１）　受診率向上の取組について 福祉市民部長

（２）　公費補助に対する考え方について 福祉市民部長

福祉市民部長



令和元年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№8）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

９　桜野　孝也　　議員 【分割質問】

1 観光振興戦略について

（１）　おもてなし環境の充実について 商工農林部長

（２）　広域観光と国際観光の推進について 商工農林部長

（３）　ロケーション誘致を通じた魅力の発信について 商工農林部長

2 市民と協働のまちづくりについて

（１）　市民と行政が連携して将来の地域をデザインすることについて 副市長

3 人とペットの共生する社会の実現について

（１）　災害時における避難所でのペットの対応について 企画総務部長

（２）　ドッグランの整備について 建設水道部長

１０　境　欣吾　議員 【一問一答】

1 公共施設の再編計画について

（１）　地域の集会施設に市としての責任を 副市長

（２）　保育所や学校の統廃合について 副市長

（３）　松村外次郎記念庄川美術館・庄川水資料館について 副市長

（４）　地域の体育施設について 副市長

2 子どものインフルエンザ予防接種に補助を

（１）　子どものインフルエンザ予防接種に補助を 教育委員会事務局長

3 公立学校教員への「一年単位の変形労働時間制」導入について

（１）　「変形労働時間制」について 教育長

（２）　学校への「変形労働時間制」の導入について 教育長

（３）　「変形労働時間制」は教員の働く環境を一層悪化させるのでは 教育長

（４）　国、県に対して要望を 教育長


